



Comunicado del CCCLXXIII Congreso Extraordinario de UnTER

El **CCCLXXIII Congreso Extraordinario de UnTER**, que se desarrolla en la ciudad de **Ingeniero Jacobacci**, sesiona en **homenaje al compañero Pascual Mosca**, quien falleció trágicamente el 5 de marzo de 2009 en pleno desarrollo del piquete de Chichinales, mientras desempeñaba sus tareas como Secretario Gremial y de Organización en el marco del plan de lucha que marcó la vida de todxs lxs docentes. Su militancia incorruptible, solidaria y coherente con el sentido mismo de pertenecer se ha proyectado como ejemplo político para las futuras generaciones. A 15 años de su partida física, renovamos nuestro compromiso de mantener presente en nuestros corazones su militancia. Reivindicamos en su figura la lucha de todxs lxs trabajadorxs de la educación y reafirmamos que el recuerdo y el alma no mueren, sólo muere quien es olvidado. Compañero Pascual Mosca ¡Presente! ¡Ahora y siempre!

Como trabajadorxs de la escuela pública, la militancia en defensa de los derechos conquistados en estos 40 años de Democracia se hace hoy indispensable. Una vez más, debemos resistir al avance de las políticas neoliberales del gobierno de Javier Milei. Políticas que implican retrocesos tangibles sobre derechos humanos, laborales, con la destrucción de políticas públicas, programas sociales y asistenciales, e infinidad de conquistas de colectivos históricamente vulnerados. Repudiamos el cierre del Ministerio de Mujeres, Géneros y Diversidad, la degradación del Ministerio de Educación en Secretaría, y los cierres de la Agencia Nacional de Discapacidad y del Instituto Nacional Contra la Discriminación, la Xenofobia y el Racismo.

El cierre del INADI, una decisión arbitraria e ilegal, es en definitiva un ataque a la diversidad y a la pretensión de una sociedad más justa y solidaria, porque deja a miles de personas sin protección ni asistencia frente a situaciones de discriminación, como las que el mismo presidente y sus ministrxs ejercen a diario. Repudiamos la utilización de imágenes en redes sociales que remiten a personas con discapacidad como forma de burlarse de otrxs, en un acto claramente segregador y discriminatorio. Reproducir este tipo de mensajes profundiza la violencia que implica.

El uso de expresiones misóginas del presidente Milei se condice con la definición de prohibir el empleo del lenguaje que contempla identidades no binarias y la perspectiva de género en la Administración Pública Nacional. Este avance sobre las formas y los modos de las comunicaciones oficiales tuvo su momento cumbre en el



unter.org.ar



unter@unter.org.ar



unTER.Central



untercdc



unter.central



@unter_cdc



anuncio de desmantelamiento de la Agencia Nacional de Noticias Télam, y en la desvinculación de cientos de trabajadorxs de prensa. Esta decisión afecta fuertemente la libertad de expresión, y cercena el acceso a la información de numerosos medios de comunicación no hegemónicos y a lxs ciudadanxs que se informan a través de ellos. Rechazamos el cierre de Télam y manifestamos nuestra solidaridad con sus trabajadorxs.

Repudiamos el DNU -que continúa vigente-, también el Protocolo Antipiquetes ilegal de Patricia Bullrich, y cualquier intento de impulsar nuevamente la mal llamada “Ley Ómnibus”, todas iniciativas que implican el avasallamiento de derechos adquiridos, en desmedro de la clase trabajadora con ajustes en salarios, jubilaciones y programas sociales, y a favor de los grupos concentrados del poder económico. Exigimos a lxs legisladorxs nacionales de Río Negro rechazarlo y votar negativamente toda medida en contra de los intereses del pueblo que los votó.

Repudiamos el desfinanciamiento que el gobierno nacional está aplicando a las provincias con la suspensión de las partidas presupuestarias para el Fondo de Incentivo Docente, distintos programas educativos, obras de edificios escolares, capacitación, transporte y comedores. Reclamamos por su inmediata restitución, porque el Estado debe garantizar la educación pública.

Repudiamos el homenaje realizado por un Regimiento del Ejército Argentino al ex militar Horacio Losito, genocida triplemente condenado por delitos de lesa humanidad. Fue hallado culpable por la masacre de Margarita Belén, el fusilamiento de once presos políticos y la desaparición de otrxs cuatro en diciembre de 1976. Rechazamos esta manifestación pública que se enmarca en una clara apología del delito.

Es preocupante la reciente visita a las Islas Malvinas del canciller británico, David Cameron, apenas un mes después de haberse reunido con el presidente Javier Milei en Suiza, en el Foro Económico de Davos. Repudiamos la entrega de la soberanía nacional que encarna el proyecto político de este gobierno, que lejos está de reivindicar los derechos argentinos sobre las islas del Atlántico Sur.

Repudiamos los proyectos extractivistas y las leyes que el gobierno provincial impulsó en la Legislatura, a espaldas del pueblo rionegrino, que sólo favorecen el despojo territorial. La reforma del código minero, la modificación de la Ley de Tierras y



unter.org.ar



unter@unter.org.ar



unTER.Central



untercdc



unter.central



@unter_cdc



de la Ley 3308 que permite avanzar con la instalación de una terminal petrolera en el Golfo San Matías, son todas señales ineludibles de un modelo al que no le importan los costos sociales ni ambientales y que apuesta a la megaminería como fuente de recursos.

Estas políticas garantizan el avance de proyectos extractivistas que mercantilizan el agua y la tierra, y amenazan a las comunidades de los pueblos originarios con el desalojo de sus territorios ancestrales. Repudiamos las definiciones del Poder Judicial, en la figura del juez Juan Pablo Laurence, que ordenó desalojar la Lof Coronado Ilalef bajo amenaza de la intervención de las fuerzas represivas del Estado.

Reivindicamos las luchas de las hermanas del Pueblo Nación Mapuche, y exigimos la inmediata libertad de la lagmien Jesica Bonefoi Carriqueo Antimil y Matías Santana, presxs por defender sus territorios de la avanzada extractivista y la destrucción de la naturaleza. Reivindicamos también la importante labor de las Asambleas Socioambientales y de Defensa del Agua, y apoyamos la lucha del Consejo de Desarrollo de Comunidades Indígenas (CODECI).

Repudiamos al gobernador Alberto Weretilneck, porque en su discurso ante la Legislatura delegó en el gobierno nacional la responsabilidad del ajuste, deslindándose de sus obligaciones como mandatario de Río Negro, incluso negando su responsabilidad en el endeudamiento de la provincia con la banca internacional. Rechazamos su intento de enfrentar trabajadorxs contra trabajadorxs, cuando declaró que un aumento de salario para lxs docentes implicaría dejar sin insumos a la salud pública.

También repudiamos el ajuste brutal que implementa el gobierno provincial con los cierres de cargos en los diferentes niveles del sistema educativo, y nos solidarizamos con lxs compañerxs trabajadorxs de distintas reparticiones provinciales, muchxs de lxs cuales forman parte de las comunidades educativas como Personal de Servicios de Apoyo, por los despidos arbitrarios ya consumados y la amenaza de próximos despidos a fin de este mes.

El ajuste por la quita de subsidios al transporte público de pasajerxs, implementado por el gobierno nacional, afecta a toda la clase trabajadora y a lxs estudiantes. Esta situación empeora con la voracidad de algunas empresas monopólicas, como el Ko-Ko que no sólo resolvió suspender servicios y recorridos –



unter.org.ar



unter@unter.org.ar



unTER.Central



untercdc



unter.central



@unter_cdc



como el tramo Regina-Chichinales-Valle Azul- sino también aplicar aumentos desmesurados en los costos de los boletos. Denunciamos esta definición oportunista, que sólo persigue el beneficio empresarial y demuestra nula responsabilidad social con las comunidades donde presta sus servicios.

Repudiamos la manifiesta contradicción entre militar sindicalmente la defensa de los derechos de lxs trabajadorxs en distintos espacios de representación y pasar a un cargo gubernamental, renunciando a su afiliación al sindicato para sumarse a las filas de la patronal. No cuestionamos la participación política de lxs afiliadx a la UnTER, aunque sí la incoherencia de los lugares que se elige ocupar.

A 35 años del doble crimen de Río Colorado, que continúa impune, rendimos homenaje a Raquel Lagunas y Sergio Sorbellini, cuyas vidas fueron arrebatadas el 12 de marzo de 1989 a manos del poder político de Río Colorado. Exigimos juicio y castigo a lxs culpables. Y castigo al poder político-judicial que no cumple con su función. ¡Memoria y Justicia! ¡Sergio y Raquel presentes, ahora y siempre!

Exigimos justicia por Nicole Posadas. La joven de 27 años, madre de cinco hijxs, víctima de femicidio a manos de su pareja en la madrugada del 17 de febrero, en Roca-Fiske Menuco. Nicole, como tantas compañeras buscó ayuda, pero la falta de perspectiva de género y la desidia de funcionarixs también la dejaron sola y sellaron su destino. Exigimos la Declaración de Emergencia Nacional en Violencia de Género.

El viernes 8 de marzo adherimos al paro internacional de Mujeres y disidencias y convocamos a marchar en toda la provincia. La calle, la lucha, la empatía son pilares para seguir enfrentando un mundo capitalista, machista y patriarcal.

Hoy nos encontramos enfrentando un modelo político diferente en nuestro país. En el que el presidente Milei definió como enemigos a los colectivos feministas y disidencias. Expresiones gravísimas porque habilitan discursos de odio, y naturalizan acciones que desvalorizan, humillan y violentan a diferentes sectores de la sociedad como las personas con discapacidad, mujeres y disidencias, destruyendo el tejido social que pudimos construir luego de años de lucha, que costaron demasiadas vidas en pos de una sociedad más justa e inclusiva.

Este 8 de marzo nos proclamamos en defensa de cada uno de los derechos conquistados; del lenguaje inclusivo; de la perspectiva de género; de la aplicación de la



unter.org.ar



unter@unter.org.ar



[unTER.Central](#)



[untercdc](#)



[unter.central](#)



[@unter_cdc](#)



ESI; de los salarios y las condiciones dignas de trabajo; de la interrupción voluntaria del embarazo; de la ley de identidad de género; de las políticas de cuidado de la salud sexual y reproductiva, del reconocimiento monetario de los trabajos de cuidado. Y nos manifestamos en contra del extractivismo de nuestros territorios y cuerpos; del acoso callejero; de la violencia machista y la justicia patriarcal que la ampara.

Ni un ajuste más! Ni un derecho menos!

Ni una menos. Vivas, libres, sin miedo y desendeudadas nos queremos.

Ingeniero Jacobacci, 5 de marzo de 2024.

Comisión de Prensa:

Alejandra Bottari, Seccional Viedma

Anita Stoessel, Seccional Villa Regina

José Luis Dávila, Seccional Roca Fiske-Menuco

Pablo Holzmann, Consejo Directivo Central

Consejo Directivo Central:

Pablo Holzmann, Secretario de Prensa, Comunicación y Cultura

María Castañeda, Secretaría Gremial y de Organización

Gustavo Cifuentes, Secretario Adjunto

Silvana Inostroza, Secretaria General



unter.org.ar



unter@unter.org.ar



unTER.Central



untercdc



unter.central



@unter_cdc



años de **lucha y compromiso**
por la **Educación Pública**

1974
2024

Unión de Trabajadoras y Trabajadores de la Educación de Río Negro



unter.org.ar



unter@unter.org.ar



[unTER.Central](https://www.youtube.com/unTER.Central)



[untercdc](https://www.instagram.com/untercdc)



[unter.central](https://www.facebook.com/unter.central)



[@unter_cdc](https://twitter.com/unter_cdc)